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РЕКОНСТРУКЦИЯ 
В минувшие выходные, 
точнее — в ночь 
с субботы 
на воскресенье, рабочее 
пространство первой 
доменной печи, 
так называемая шахта, 
поставлена на сушку. 
После разогрева 
продолжительностью 
шесть суток начнется 
загрузка возрожденного 
и коренным образом 
обновленного агрегата. 
Теперь можно смело 
говорить о сроках выдачи 
первого чугуна. 
Это произойдет в конце 
текущей недели — 
,10 апреля. 

Перед началом загрузки в чреве 
печи снизят температуру, чтобы 
можно было выложить, так называе
мые клетки из березовых бревен, 
чтобы предохранить фурмы печи от 
засыпаемого сырья. 

Строители ходят именинниками: 
ведь около десятка лет домны в Рос
сии не строили в таком полном объе
ме, а, наоборот, закрывали... Маг
нитка вновь показала всей стране: 

Первое дыхание первой 
развивать металлургию можно даже 
при трудном экономическом поло
жении предприятия. Домна возве
дена силами только магнитогорцев, 
хотя в приснопамятные времена на 
подобное строительство наше пред
приятие самостоятельно не отважи
валось. 

— Что было для вас самое тяже
лое на возведении домны? — с та
ким вопросом я обратился к В. Ку-
карину — начальнику ремонта печи. 

— В последнее время самое труд
ное для меня было вовремя «выр
вать» начало прокладки путей под 
миксеровозы, чтобы домна в эксп
луатацию вошла таким агрегатом, 
который нужен конвертерщикам, — 
ответил Владимир Александрович. 
— Для этого все есть. Правда, пу
тей под самой печью пока нет, но 
ручаюсь, они будут в четверг, и наша 
задача — прогнать по ним пробный 
миксер. Жаль, что мы не можем вов
ремя получить заливные массы, ук
рыть желоба... 

— Постановка печи на сушку и у 
строителей и у доменщиков — куль
минационный момент, — доложил 
руководитель строительства комп
лекса В. Кияшко. —Бразды правле

ния печью берут технологи, а нам, 
строителям, надо поторапливаться 
с дорогой «жизни» — путями мик-
серовозов. «Корыто» готово полно
стью, «Промстрой» темпы не сбав
ляет. Доменная печь готова не 
только к загрузке, но и к выдаче 
первого чугуна. 

Не весь комплекс войдет в строй. 
Объекты аспирации войдут частич
но. Задержка объективная — ека
теринбургская фирма недопостави
ла комплектующие роторного филь
тра. Произошла задержка по аэро
динамическим модулям — вытяж
ные агрегаты от горновых канав 
тоже попали во вторую очередь. 
Это важные объекты, потому что 
они связаны с облегчением труда 
обслуживающего персонала. Пер
вая печь образца конца пятидеся
тых годов и нынешняя — как небо 
и земля. Какой просторный литей
ный двор: он не прижимает горно
вого к площадке, разливка на мик
сера и чугуновозный ковш качаю
щаяся, консольно-поворотный кран 
обслуживает зону вплоть до самой 
печи. Мы подготовили технологам 
к выпуску первого чугуна достаточ
но хорошие условия. 

Сегодня цех ремонта 
металлургического обо
рудования N 8 2 - одно из 
ведущих подразделений 
« з а в о д а з а в о д о в » 
«МАРС», отмечает свое 
60-летие. 

Какой путь пройден его 
коллективом? О чем ду
мают его т р у ж е н и к и ? 
Как оценивают перспек
тивы жизни в своем цехе 
и в своей ж и з н и ? Обо 
всем этом - в очередном 
номере «Магнитогорско
го металла». 

С праздником, цех-юби
ляр! 

Фото В. МАКАРЕНКО. 

ОФИЦИАЛЬНО А ОТВЕЧАТЬ ПРИДЕТСЯ ПО ЗАКОНУ... 
Как уже сообщалось, 24 марта 

1998 года арбитражный суд Че
лябинской области признал не
законным проведение 14 апреля 
1998 года в Москве внеочеред
ного собрания акционеров ОАО 
«ММК». 
* Но несмотря на это, инициаторы 

созыва внеочередного собрания 
продолжают вести подготовку к 
нему, оказывая давление на рядо
вых акционеров. Мы обратились за 
разъяснениями к прокурору города 
Магнитогорска, старшему советни
ку юстиции А. ср. Тараненко. 

— Определение, которое вынес 
областной арбитражный суд, запре
тив группе акционеров проведение 
внеочередного собрания акционе
ров ОАО «ММК», обязательно для 
каждого, кто инициирует это собра
ние, независимо от того, где он сей
час находится —в Москве, Челябин

ске, Магнитогорске или другом го
роде, — подчеркнул прокурор. — 
Лица, не выполнившие требование 
суда, будут привлекаться к уголов
ной ответственности в соответствии 
с действующим законодательством. 

А. Ф. Тараненко также сообщил, 
что подобное определение арбит
ражный суд Челябинской области 
вынес и по отношению к ОАО ЦК 
ФПГ «Магнитогорская сталь». Фи
нансово-промышленной группе, 
аудитору и ревизионной комиссии 
компании, акционеру (группе акци
онеров), владеющим более 10% го
лосующих акций, запрещено созы
вать и проводить любые общие со
брания и осуществлять любые дей
ствия, направленные на созыв и про
ведение любых общих собраний ак
ционеров ОАО ЦК ФПГ «Магнито
горская сталь» до разрешения спо
ра. 

Что касается расследования 
уголовных дел, связанных с име
нем Р. Ф. Шарипова, то, по словам 
прокурора, эта работа идет в рам
ках следственно-процессуальных 
мероприятий. 3 апреля в Москве 
арестован один из руководителей 
ООО «Регистратор-Чел» П. Б. Ра-
бин, способствовавший незакон
ной продаже акций ОАО «ММК», 
находящихся под арестом по ре
шению областного арбитражного 
суда. В отношении его готовится 
обвинение в хищении чужого иму
щества в составе преступной груп
пы. 

Как нам стало известно, анало
гичные обвинения будут предъяв
лены и ряду бывших сотрудников 
ФПГ «Магнитогорская сталь». 

Управление информации 
и общественных связей 

ОАО «ММК». 

Второй этап стройки должен за
кончиться в июле. Подгонять рабо
ты будут не.только наша совесть, 
но и инспектирующие организации, 
они не дадут раскачиваться. Будут 
составлены конкретные графики, и 
теперь ничто не будет мешать воз
ведению оставшихся объектов 
печи. 

— Печь практически готова к за
дувке, прокрутка оборудования про
изведена, — ответил на вопрос 
сменный мастер бригады N8 2 пер
вой печи В. Шарапов. —Печь на суш
ке, к концу смены выходим на за
данную температуру — 600 граду
сов. А настроение у бригады бод
рое — скорее бы задуть домну. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

ХОККЕЙ 

Теперь — 
!РШРЙ1РТЯ Пк» 

Кубок России. 1/8 финала. 
1 апреля. ЦСК ВВС (Самара) — 

«Металлург» — 1:4 (0:2, 1:1, 0:1). 
Шайбы у «Металлурга» забросили: 
А. Степанов, Е. Корешков, А. Петра
ков, В. Карпов. 

3 апреля. «Металлург» — ЦСК 
ВВС — 5:3 (1:0, 1:1, 3:2). А. Разин -
2, С. Осипов, С. Гомоляко, А. Степа
нов. 

Матчи первого раунда Кубка стра
ны «Металлургу» серьезных про
блем не принесли. Магнитогорцы 
дважды уверенно обыграли самарс
кий клуб, финишировавший в чемпи
онате на 15-м месте, и вышли в чет
вертьфинал. 

В успехе наших хоккеистов, похо
же, нисколько не сомневались и со
перники. После второй встречи глав
ный тренер ЦСК ВВС Александр Ас-
ташев огорченным отнюдь не выгля
дел и даже был доволен действиями 
своей команды. «Мы сыграли не худ
ший свой матч, проиграли сильному 
сопернику, который заметно превос
ходит нас в мастерстве, —сказал он. 
—Хотелось, конечно, выиграть, были 
кое-какие мысли, но...» И добавил: 
«Впрочем, не это сегодня главное. Я 
хочу поздравить «Металлург»: он 
сделал великое дело, выиграв сереб
ряные медали чемпионата страны. 
Спасибо всем тем, кто причастен к 
хоккею в Манитогорске, кто каждый 
матч, проходящий здесь, превраща
ет в праздник...» 

В 1/4 финала «Металлург» встре
чается с череповецкой «Северста
лью». 

В. РЫБАЧЕНКО. 

СИТУАЦИЯ 

Мошенника 
из Магнитки 
ищет вся страна 

Объявлен всероссийский розыск 
бывшего председателя Совета ди
ректоров ОАО «Магнитогорский ме
таллургический комбинат», бывше
го генерального директора финан
сово-промышленной группы «Маг
нитогорская сталь» Рашита Шари
пова. 

К уголовной ответственности его дол
жны привлечь за совершение противо
правных действий, связанных с отчуж
дением собственности ММК. Речь идет 
о 30-процентном пакете акций комби-1 
ната, внесенным в уставный фонд «Маг- | 
нитогорской стали». Р. Шарипов снача-' 
на распылил акции по мелким портфель
ным компаниям. Затем, когда на эти | 
акции Челябинским областным арбит
ражным судом был наложен арест, он 
ловко провернул многокомбинационную 
сделку по их продаже зарубежным ком
паниям В результате около двух мил
лионов голосующих акций ММК были 
проданы за 60 миллионов долларов. 

В течение нескольких лет руковод
ство ММК I отовило кредитное соглаше
ние с Европейским банком реконструк
ции и развития. Крупный пакет акций, 
переданный в доверительное управле
ние -Магнитогорской стали», должен 
был выступить залогом для привлече
ния инвестиций. ЕБРР намерен выде
лить Магнитогорскому комбинату самый 
крупный кредит из когда-либо предос
тавленных инвестиций российским ме
таллургам. Как считают аналитики из 
ЕБРР, эти средства помогут магнито
горским металлургам значительно со
кратить объем невыгодных бартерных 
операций. Западное финансирование 
тесно увязано с программой реструкту
ризации Магнитки, осуществляемой 
новым руководством предприятия. 

Р. Шарипов поддерживал инвестици
онную программу до тех пор, пока н 
зашла речь о залоге акций Европейски 
му банку реконструкции и развити; 
Сегодня он противоречит самому себе. 
И при этом поливает грязью нынешнее 
руководство металлургического комби
ната. Огромные деньги тратятся им на 
публикацию «компроматов», которые 
так и не подтверждаются. Шарипова это 
не смущает — он предстает обличите
лем чужих пороков, невинной жертвой 
чьих-то махинаций. Благо оплатить| 
«сенсационные разоблачения» даже 
уволенный со всех постов Шарипов мо
жет без труда. Но есть и другие факты. 

В прошлом году объемы произведен
ной на ММК продукции увеличены на 
11%. Генеральный директор предприя
тия В. Ф. Рашников уверен, что это не 
предел — в этом году также планиру
ется рост производства. По уровню за
работной платы ММК уступает лишь 
одному предприятию в металлургичес
кой отрасли —АО «Северсталь». Инве 
стиционная программа, разработанная 
на Магнитогорском комбинате, неодно^ 
ратно была поддержана Правител 
ством страны. 

Афера Р. Шарипова могла д . 
обойтись ММК. Шумиха вокруг Магни"-
ки вызвала недоумение и насторожен
ность у руководства ЕБРР. Европейцам 
нелегко понять, как это можно торго
вать акциями, на которые наложен 
арест Кроме того, сама инвестицион
ная программа во многих публикациях, 
оплаченных Шариповым, ставилась под 
сомнение. Однако в настоящее время 
кредитное соглашение с Европейским 
банком реконструкции и развития под
писано. Осталось призвать Р. Шарипо
ва к ответу. 

С. АЛЕКСАНДРОВ. 

Многие металлурги и акционеры ОАО «ММК» выражают беспокойство в связи с тем, что глава города 
Виктор Аникушин не высказал свою позицию по поводу конфликта ОАО «ММК» и бывшей ФПГ 
«Магнитогорская сталь». 
— Это не конфликт, а кража акций комбината, — заявляет В. Аникушин. ПОДРОБНОСТИ - НА 2 СТР. 
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это воспаление легких у города» 
В минувшую субботу 
в Центре подготовки кадров 
ОАО «ММК» «Персонал» 
состоялась встреча главы 
города В. Г. Аникушина 
с начальниками цехов 
и руководителями 
дочерних предприятий 
комбината. Если учесть, 
что металлургический 
комбинат по всем статьям 
является предприятием 
градообразующим, 
то понятно, что такие 
встречи стали традицией. 
Потому и главный вопрос 
на встрече — 
взаимоотношения между 
городом и комбинатом. 

В. Г. Аникушин сразу заявил: 
«Взаимоотношения самые тесные и 
добрые». Да иначе и быть не мо
жет. «Насморк на комбинате —это 
воспаление легких у города», —так 
образно заметил мэр. 

Финансовая сторона. Городской 
бюджет прошлого года составлял 
1 трлн. 60 млн. рублей. Доля комби
ната в нем — 416 млрд. (42,9 про
цента). Причем, 116 млрд. (27,9 про
цента) — «живыми» деньгами. По 
пенсионному фонду в процентном 
отношении доля комбината такая 
же. В дорожный фонд комбинат не 
платит ни копейки: эти деньги ОАО 
«ММК» отрабатывает на строитель
стве автобана. Кстати, доля в 11,5 
процента от дорожного фонда на 
нынешний год опять остается в го
роде, поэтому снова поставлена 
задача отремонтировать часть до
рог и построить новые. Фонд обя
зательного медицинского страхо
вания составляет 3,4 процента от 
объема заработной платы. Из это
го фонда финансируются 8 лечеб
ных учреждений... 

Существует указ № 65, по кото
рому недоимщики в городскую каз
ну (на 1 января 1996 г. ) получили 
отсрочку. По указу текущие плате
жи должны выплачиваться в пер
вую очередь, а долг гасится в те
чение десяти кварталов. Комбинат 
с текущими платежами справляет
ся, а с IV квартала 1997 г. выплата 
недоимок растянута на пять лет. За 
комбинатом числится долг 381 млн. 
деноминированных рублей. 

Со второй половины прошлого 
года город начал активно планиро
вать отношения с комбинатом. Пла
тежи на март — 42,9 млн. рублей. 
При администрации создан Горторг 

(или УМТС), который занимается 
реализацией продукции комбина
та с целью покрытия расходов на 
медикаменты (3 млн. рублей) и про
дукты питания и горюче-смазочные 
материалы (12 млн. рублей). В ап
реле комбинат будет должен горо
ду 26 млн. рублей, останется за
долженность и в мае. Поэтому 
предстоит заранее предусмотреть 
варианты с текущими платежами. 

Ни для кого не секрет, что со
держание жилья в городе убыточ
но, и из министерства финансов в 
прошлом году нам причиталось 
309 млрд рублей на это. Но облас
тная Дума в свое время утвердила 
только 180. Затем, после выборов, 
новая Дума урезала и эту сумму 
до 93. Неудивительно, что город 
накопил солидную задолженность 
комбинату за теплоэнергетику, 
хотя здесь еще предстоит уста
новить разумный предел рента
бельности. Себестоимость одной 
гигакалории, производимой ком
бинатом, не идет ни в какое срав
нение с предлагаемой оплатой го
роду... 

К вопросу о поляках. У них за
канчиваются визы, и возникает воп
рос об их продлении. Но они не 
платят исправно налоги в городс
кую казну. 16,2 млрд. рублей нало
гов — их долг. Визы будут продле
ваться только после уплаты долга. 

По цеху улавливания. В экологи
ческом фонде 98 процентов —доля 
комбината. Оно и понятно: у ММК 
больше всего вредных выбросов. Но 
40-60 процентов из этого фонда 
должны оставаться в городе, а не 
поступать в область. В минувшем 
году 14,2 млрд. рублей пошло на 
строительство цеха улавливания... 

Значительны неплатежи в каз
ну Магнитки у дочерних предпри
ятий ОАО «ММК». Они чаще всего 
покрываются поставкой оборудо
вания для нужд города: «МАРС», 
ТНП — мебель для школ и детс
ких садов и т. п. Больше всего не
платежей у «Магнитогорской ста
ли» — около 100 млрд. рублей, 
хотя здесь предстоит долго раз
бираться. Долг числится за авто
транспортным управлением, кок
сохимиками, «Промжилстроем»... 

На конец прошлого года объем 
производства по городу возрос на 
6,8 процента по сравнению с про
шлым годом. Средняя заработная 
плата по городу составила в про
шлом году 1 млн. 240 тыс. рублей, 
на комбинате — 1 млн. 800 тыс. 

О скандальной ситуации на ком
бинате. Как заметил В. Г. Анику
шин, многие почему-то говорят, что 
это конфликт. Но ведь треть акций 

не просто ушли на сторону, а похи
щены. Поэтому вполне логично, что 
этим занимается суд. Логично, что 
заведено уголовное дело. Логич
но, что разыскиваются похитители. 
И на каждой стадии — это не конф
ликт, а кража. Треть акций без ка
кого-либо согласования перешли во 
вторые-третьи руки, а сегодня уп
лыли за границу. Какой же это кон
фликт?! Похитители стараются 
убедить всех в нецелесообразно
сти строительства стана холодной 
прокатки, что-де некому и некуда 
будет продавать его продукцию. 
Но мы-то понимаем, что холодно
катаный лист в любом случае вы
годнее продавать, чем горячеката
ный. Зачем же тут наводить тень 
на плетень? 

Позиция области: акции должны 
принадлежать их владельцам! 
Строительство стана должно идти! 

Позиция правительства и Госду
мы — та же. 

Это не конфликт, а кража, кото
рая должна закончиться возвраще
нием украденного. 

Строительство жилья у нас ос
тается первейшей проблемой. 
Раньше комбинату выделялось 60 
тыс. кв. м. ежегодно плюс 2 дома. 
Сейчас на весь город приходится 
50-70 тыс. кв. м. жилья, построен
ного любыми способами. Теперь 
бесплатного жилья не будет. Пер
вым способом строит «Ключ», вто
рой способ — бюджетный (30 про
центов платит будущий жилец, ос
тальное — администрация), третий 
способ — экспериментальный: на
чальный взнос и обязательство в 
течение нескольких лет выплачи
вать из зарплаты. Средства здесь 
берутся из области за счет продук
ции предприятий-недоимщиков. В 
прошлом году таким способом по
строены 103 квартиры. В текущем 
намечено такое же количество. Но 
существует еще и четвертый спо
соб: строительство жилья для во
енных с использованием жилищных 
сертификатов. К 160 тыс. уволенных 
в запас прибавляются еще 214 ты
сяч. 20 процентов первоначально
го взноса на строительство жилья 
со стороны семей военнослужащих 
— вещь нереальная. Тем более, не
известно, где так называемые жи
лищные сертификаты министерства 
обороны. Все это нежизненно... 

Социальная сфера: тепло, свет, 
транспорт. Пять муниципальных 
предприятий занимаются ею. Стро
ятся водоводы, открыта трамвайная 
линия по Коробова... 

Существуют проблемы у МГМА, 
МГПИ и МИТа. Из Москвы прозву
чало предложение о закрытии мно

гих учебных заведений, оставив их 
только в центрах субъектов феде
рации. А их у нас 89. Предложение 
нереально: где все мы с вами были 
бы, если не наши периферийные 
«альма-матер»? Идя в ногу со вре
менем, наши вузы предприняли 
меры по расширению круга специ
альностей. В техникуме профтехоб
разования обучаются 3000 человек, 
а в МИТе — 300. Не так давно все 
было наоборот. Вот эту проблему 
еще предстоит решить. Многие по
жимают плечами: «А что плохого, 
если всюду будет платное обуче
ние?». С учетом нынешнего благо
состояния народа большинство де
тей тогда не смогут получить обра
зование. Есть и еще одна пробле
ма: школьные программы не соот
ветствуют программным требовани
ям при поступлении в вузы, особен
но по химии, физике и математике. 
Приходится организовывать при 
вузах подготовительные курсы, что
бы восполнить недоданное школой. 

К вопросу о юбилее города. Ос
новная дата — 70 лет — определе
на, существуют и другие самостоя-' 
тельные даты, которые отмечены в 
городской программе. Средства 
для празднования юбилея выделе
ны. Но главное, чтобы юбилей был 
использован для пропаганды люб
ви к своему городу: беречь все то, 
что у нас есть. А то в прошлом году 
при подготовке школ к новому учеб
ному году потратили целый вагон 
стекла. Я не говорю уже о лифтах и 
прочем. Почему мы должны ежегод
но нести такие затраты? 

На встрече возник вопрос и об авиа-. 
отряде: из шести АН-24 летать мо
гут только два, а купленный на паях 
ЯК-42 забрало Челябинское авиа
предприятие, выдав взамен свои ак
ции. Покупка новых больших само
летов, соответствующих нашей 
взлетно-посадочной полосе, для го
родского бюджета немыслима, хотя 
их нужно, минимум, два. Есть надеж
да, что авиапредприятие несколько 
оживет в связи с закрывающимися 
старыми взлетно-посадочными поло
сами Кирова и Перми... 

О СПИДе. В городе 61 ВИЧ-инфи
цированный плюс 84 — после пер
вого обследования. Решено одно из 
технических училищ отдать под 
вендиспансер и ВИЧ-инфицирован
ных, где им при соблюдении всех 
предосторожностей будут оказы
вать любую медицинскую помощь... 

Встреча с мэром города была де
ловой, конкретной, дала ответы на 
многие вопросы металлургов. Но — 
поставила немало задач, решать 
которые придется всем вместе. 

А . П А В Л О В . 

КОНФЕРЕНЦИИ Полный успех магнитогорской школы 
В конце ф е в р а л я 
в М а г н и т о г о р с к о м 
педагогическом 
институте п р о ш л а 
Всероссийская научно-
практическая 
конференция «Современная 
начальная школа 
и подготовка учителя». 

Ее участники — преподаватели вузов 
Челябинска, Ишима, Тюмени, Южно-Са
халинска, представители городского 
управления образования Магнитогорс
ка, завучи школ. На пленарном заседа
нии их приветствовал ректор МГПИ про
фессор В. Ф. Романов. 

Доктор педагогических наук В. А. Бе
ликов выступил с докладом «Принципы 
личностно-ориентированного подхода в 
управлении учебно-познавательной де
ятельностью»-, доцент В. П. Ушачев —с 
сообщением о научных основах творчес
кой подготовки школьников. Декан фа
культета педагогики и методики на
чального образования кандидат фило-
«МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ», 7 ап 

софских наук А. А. Топорков рассказал 
о подготовке учителей начальных клас
сов. 

На обсуждение представлены новые 
концепции воспитания и образования, 
творческой деятельности учащихся на
чальных классов, новые тенденции в 
обучении устной и письменной речи. 

Второй день конференции проходил 
на базе школы N 67. По словам ее ди
ректора Е. Г. Буряк, школа адаптирован
ного типа — массовая общеобразова
тельная, где должно найтись место каж
дому ребенку, а суть инновационной — 
организация группового и, насколько 
возможно, индивидуализированного 
процесса получения знаний. Здесь уже 
с января проводится тестирование бу
дущих первоклассников для определе
ния уровня психологической готовнос
ти к школьному обучению. По его ре
зультатам рекомендуют — посещать 
ребенку школу или нет. Детей с ослаб
ленным здоровьем по желанию родите
лей комплектуют в «класс здоровья». 
Создана программа для беглочитающих 
детей с введением развивающих курсов 
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информатики, английского языка, уро
ков развития речи, культуры общения. 

Участники конференции высоко оце
нили уроки валеологии, ритмики, инфор
матики, чтения, отметили прекрасно 
оборудованные спортивные залы, каби
неты информатики, домоводства... В 
этом — немалая заслуга шефов школы: 
сталепрокатного завода ОАО «ММК» 
(Б. П. Черняховский), ОАО ФПГ «Маг
нитогорская сталь» (В. Ф. Юртаев). 

Положительно воспринята методи
ческая выставка, традиционно проводи
мая в школе дважды в год. На ней пред
ставлены разработки открытых уроков, 
авторские программы учителей, твор
ческие работы учащихся. Это прекрас
ная форма обобщения педагогического 
опыта, нужная молодым специалистам 
и для аттестации учителей. 

В конференции приняли участие око
ло 200 педагогов. Ее материалы — сви
детельство огромного творческого по
тенциала педагогов города. 

Л . ФРОЛОВА, 
зам.декана факультета П и М Н О . 

ЗЛРАВПУНКТ НАУЧИТЕСЬ ЛЮБИТЬ СЕБЯ 
Здоровье — главный жизненный капитал, и требует к 

себе самого серьезного отношения. 
Хотите научиться любить себя, грамотно заботиться о своем 

здоровье? Приходите в VITA-клуб «Домашний доктор». Здесь вы 
получите практические советы, как выбирать нагрузку для свое
го организма, рационально питаться, отучить себя от вредных 
привычек и приобрести полезные навыки... Вы сможете прокон
сультироваться у врачей-специалистов, измерить артериальное 
давление, пройти флюорографическое обследование, бесплатно 
сделать прививку от дифтерии и столбняка... 

«Домашний доктор» при поликлинике N 2 объединенной мед
санчасти ждет вас по адресу: Набережная, 18. Первое заседа
ние клуба состоится 14 апреля в 12 час в актовом зале поликлини
ки (4 этаж). 

Е. БОГДАНОВА, 
з а в . п о л и к л и н и ч е с к и м п о д р а з д е л е н и е м MC4.J 

ТЕПЛЫЕ СЛОВА 
Мой муж, Владимир Федорович Петров, отработал на коксохи-

ме более сорока лет. С 1985 года на пенсии. 
27 марта ему исполнилось 70 лет. В этот день к нам пришли 

гости — сотрудники КХП — с приветственным адресом, цвета
ми, хорошими подарками. 

Спасибо руководству предприятия, профсоюзному комитету, 
совету ветеранов и коллективу отдела главного механика за 
внимание и чуткость. Желаем славному коллективу коксохими
ков хороших трудовых успехов. 

С у в а ж е н и е м , 
с у п р у г и Раиса М и х а й л о в н а и В л а д и м и р Ф е д о р о в и ч ПЕТРОВЫ. 



РОССИЯ. 1997 ГОД 
Во втором полугодии 1997 г. 

наметилась и тенденция роста 
инвестиций в производствен
ную сферу. 

Расходы федерального бюджета 
за 1997 год составили 16 процен
тов к ВВП, что значительно ниже 
уровня предыдущего года (18 про
центов к ВВП). 

За 1997 год (декабрь к декабрю) 
потребительские цены выросли все
го на 11 процентов, что почти вдвое 
ниже, чем за предыдущий год (21,8 

[процента). 
•; Реальные денежные доходы на-
селения увеличились к предыдуще

му году на 3,5 процента, реальная 
?начисленная среднемесячная зара
ботная млата — на 4,3 процента. 

Ц; Валовой внутренний продукт 
в 1997 году составил к преды
дущему году 100,4 процента. 
Ч В 1997 году номинальная начис-

1ленная среднемесячная заработ-
\ ная плата составила около 965 ты
сяч рублей и увеличилась по срав
нению с 1996 годом почти в 1,2 

: раза. 

По данным социально-трудового 
мониторинга, уровень заработной 
платы 10-и процентов наиболее вы
соко оплачиваемых работников в 
1997 году в 23,5 раза превышал уро
вень заработной платы 10-и про
центов наименее оплачиваемых ра
ботников. 

По состоянию на 1 января 1998 
года суммарная задолженность по 
выплате заработной платы соста
вила 49,05 трлн «старых» рублей и 
возросла по сравнению с декабрем 
1996 года на 4 процента, в том чис
ле в производственных отраслях — 
45,6 трлн рублей и на 18 процен
тов соответственно. В отраслях со
циальной сферы она составила 3,45 
трлн рублей и снизилась по срав
нению с началом 1997 года на 60 
процентов. 

Объем экспорта черных ме
таллов практически остался на 
уровне предыдущего года при 
увеличении объемов экспорта 
цветных металлов. 

Главными целями в социально-эконо
мической политике России на период 
до 2000 года являются: 

Достижение к концу столетия устойчиво
го экономического роста не ниже 5 процен
тов в год. 

Осуществление комплекса институцио
нальных преобразований, необходимых для 
эффективного функционирования рыночной 
экономики. 

Обеспечение прогрессивных структурных 
сдвигов в производстве и экспорте. Повы
шение на этой основе эффективности и кон
курентоспособности предприятий. 

Рост реальных доходов и потребления на
селения, существенное продвижение в 
борьбе с бедностью. 

В прогнозируемом периоде предполага
ется последовательное снижение уровня 
инфляции. Индекс потребительских цен 
составит в 1999 году 5-6 процентов, в 2000-
м —4-5 процентов, в 2001-м —около 4 про
центов. 

Прирост производства за 1998-2000 годы 
должен составить около 13 процентов. А это 
уже надежная база для решения всех со
циальных проблем. 

Не бастуй, 
а то проиграешь 

В середине февраля на металлургичес
ком комбинате в Нижнем Тагиле вспыхну 
ла забастовка. Рабочие некоторых участ -
ков конвертерного цеха прекратили ра
боту, требуя от администрации пога 
сить четырехмесячную задолженность, 
по зарплате. Профсоюзный комитет 
предприятия во главе с К. Тараненко не 
поддержал бастующих. 

В то же время около сотни металлургов ре
шили «идти другим путем». Они обратились в 
суд за защитой своих прав. Суд принял реше
ние арестовать часть имущества комбината — 
металлопрокат, а деньги, вырученные от реа
лизации его, направить на погашение долгов 
по зарплате истцам. 

Трудно сказать, что больше повлияло на 
позицию руководства комбината — забас
товка конвертерщиков или судебные иски ме
таллургов, но деньги были найдены. На пред
приятии начали частично погашать долги. 
Забастовка была приостановлена. Однако 
это не спасло ее участников от преследова
ния со стороны администрации. В назида
ние другим — «не бастуй, а то проиграешь» 
— им не спешат вернуть заработанное. 

«Оригинальный» метод решения трудовых 
споров, изобретенный в Нижнем Тагиле, 
возможно, кому-то и покажется эффектив
ным. Вопрос только в том, как втиснуть его 
в рамки трудового законодательства? Де
ление коллектива на послушных и непослуш
ных едва ли снизит социальную напряжен
ность среди металлургов. 

А. ДЖАПАКОВ, 
Ф. ЕМЧЕНКО. 

Екатеринбург. 

ДВА ВЗГЛЯДА НА ОДНУ ПРОБЛЕМУ 

Качает— 
да еще как— 
металлургическую 
отрасль. 
Беспрестанные скачки 
цен на сталь, чугун, 
алюминий, 
характерные 
для мировых рынков, 
наложились на кризис 
-оодаж 
Отечественного 

металла 
в Юго-Восточной Азии. 

Не лучше обстоят и дела со 
сбытом металлургической про
дукции на отечественном рын
ке: машиностроение, сосредото
ченное на предприятиях бывше
го ВПК, пребывает в глубоком 
упадке, строители могут рассчи
тываться за потребляемый ме
талл разве что взаимозачета
ми... А тут еще добавляется 
пресс налоговых выплат, долги 
перед энергетиками и железно
дорожниками, отставание по 
зыплате заработной платы. 

Словом, нехватка денег на 
предприятиях отечественного 
иеталлургического комплекса 
приняла такие масштабы, что 
ложет быть преодолена только 
согласованными действиями 
крупных инвесторов, заинтере
сованных в росте объемов вы-
1уска стального проката, труб 
I прочей металлопродукции. 
1сторически ситуация в рос-
ийской металлургии складыва-
ась так, что основные надеж
ны на приток инвестиций ком-
ината связывали с деятельно-
тью международных торговых 
омпаний, которые с началом 
еформ бросились осваивать 
еобъятный российский рынок. 
Среди прочих трейдеров, ра-

отавших с нашими металлурги-
эскими гигантами, особым раз-
ахом деятельности выделя
юсь компания «Транс Ворлд 

Групп» («ТВГ»). Основанная 
лондонскими предпринимате
лями братьями Рубенами, она 
уже в начале 90-х годов вовсю 
сотрудничала с российскими 
бизнесменами братьями Черны
ми, пользующимися в мире ка
питала не самой безупречной 
репутацией. Раздобыв в неиз
вестных местах крупные суммы 
денег, все четверо братьев пу
стились в сделки с акциями 
крупнейших металлургических 
заводов России и СНГ, в основ
ном приобретенными в период 
ваучерной приватизации. 

На купленных таким образом 
заводах внедрялась система 
толлинга (гарантированной по
ставки сырья на давальческой 
основе с последующим сбытом 
готовой продукции). Что она 
приносила конкретным метал
лургическим предприятиям, 
хорошо видно из предваритель
ных результатов комплексной 
проверки, предпринятой прави
тельством Казахстана после 
того, как оно решило отказать
ся от услуг братьев Рубенов. 
Материалы проверки свиде
тельствуют, что стратегичес
кие инвестиции в обновление 
материальной базы подменя
лись простым кредитованием 
оборотных средств заводов, 
причем по очень высокой став
ке — 24 процента годовых в ва
люте. Четыре пятых полученных 
таким образом кредитных сумм 
немедленно уходило в погаше
ние долгов по прошлым ссудам. 
Кредитная пирамида все росла 
и росла, а похороненные под ее 
тяжестью предприятия лиша
лись остатков капитала и при
были, переходили в разряд 
убыточных. Зато как на дрож
жах росли доходы трейдерских 
структур, обеспечивавших пе
рекачку металла на Запад и так
же входивших в состав «ТВГ». 

Чтобы отмыться от обвинений 
в чистой спекуляции, руковод
ство «Транс Ворлд Групп» выд

винуло ряд инвестиционных 
программ, абсолютно не отве
чавших реальной ситуации в 
металлургической отрасли. 
Так, широко разрекламирован
ное строительство алюминие
вого завода под Павлодаром на 
поверку оказалось блефом. 
Специалисты из Санкт-Петер
бурга взялись разработать про
ект завода впятеро дешевле, 
чем предложила «ТВГ». 

А Магнитогорский металлур
гический комбинат, на который 
«Транс Ворлд Групп», по ее 
словам, также привлекает ин
вестиции, и вовсе предпочел 
работать совершенно с други
ми партнерами. Еще бы: ведь 
их репутация в отличие от 
«ТВГ» не вызывает никаких со
мнений. Это немецкий произ
водитель промышленного обо
рудования «Маннесманн» и 
международная группа банков 
во главе с ЕБРР. Первые 105 
миллионов долларов из кредит
ной линии, предназначенной 
для Магнитки, скоро поступят 
на комбинат, а неторопливые 
инвесторы из «ТВГ» все еще 
заняты пустопорожними рас
суждениями о будущем привле
чении денег на комбинат. 

Кстати, рассуждения эти об
лечены в довольно странную 
форму. Желая несколько обе
лить свой образ в глазах 
средств массовой информации, 
«Транс Ворлд Групп» недавно 
созвала пресс-конференцию, 
что называется, «для своих», с 
обедом за закрытыми дверями 
библиотеки отеля «Рэдиссон-
Славянская». В этой своеоб
разной обстановке топ-менед
жеры «ТВГ» с западной сторо
ны как ни в чем не бывало дели
лись сведениями о междуна
родных успехах группы, ни сло
вом не обмолвившись о факти
ческом прекращении деятель
ности «Транс Ворлд Групп» на 
российских предприятиях. 

"Ведь именно так можно трак

товать тот факт, что братья Ру
бены отказались поддерживать 
дальнейшие деловые контакты с 
братьями Черными. С другой 
стороны, происходит активная 
замена менеджеров из «Транс 
Ворлд Групп», работающих на 
отечественных металлургичес
ких заводах. 

Пеле того как партнеры из 
«ТВГ» доказали свою полную 
несостоятельность в деле рекон
струкции металлургических 
предприятий Казахстана, пре
зидент Назарбаев заявил на со
вместном совещании представи
телей инофирм и администра
тивного аппарата, что о сотруд
ничестве с «ТВГ» следует за
быть как о неудачном опыте при
влечения недобросовестного 
инвестора. Не исключено, что 
вскоре подобные выводы при
дется сделать и в отношении 
российской страницы в деятель
ности «Транс Ворлд Групп». Ее 
фактическое устранение от уп
равления российскими метал
лургическими комбинатами лиш
ний раз подтверждает, что за 
семь лет работы в нашей стране 
«ТВГ» так и не смогла заручить
ся поддержкой солидного за
падного капитала, соорудить 
новые металлургические объек
ты, создать новые производства. 

Значит, самое время думать 
о привлечении настоящих, стра
тегических инвесторов, которые 
резко осовременят облик рос
сийской металлургии, позволят 
перейти к изготовлению на оте
чественных мощностях продук
ции высоких переделов, даю
щей устойчивые поступления от 
реализации на внешнем рынке. 
А главное — выведут металлур
гическую отрасль России из 
финансовых передряг, не наки
дывая ей в то же время на шею 
ярмо в виде кабальных креди
тов и не впутывая ее в сомни
тельные проекты, выгодные раз
ве что нечистым на руку между
народным торговцам. 

С. ГЛУЩЕНКО. 

Железная 
маска, 

9 
Известный холдинг Trans-World 
Group решил-таки «открыть 
личико» и в лице своих 
английских директоров-
распорядителей 
Алана Бехора и Мела Уайлда 
предстал перед журналистами 
на «дружеском ланче» в 
московском отеле 
«Балчуг-Кемпински». 

Британцы дали понять, что крупные паке
ты акций большого числа предприятий, раз
бросанных на просторах России и СНГ — Но
волипецкого и Магнитогорского металлурги
ческих комбинатов, Братского, Красноярско
го и Саянского алюминиевых заводов, Южно-
Уральского и Новосибирского электродных 
заводов, незамерзающего порта Ванино, 
крупнейших горно-обогатительных и ферро
сплавных заводов Казахстана и т. п. — по-
прежнему находятся у них в руках. А это зна
чит — трубить отбой как минимум рано. Соб
ственные инвестиции в СНГ руководители 
TWG оценили в 2 млрд долларов и намекну
ли, что готовы вложить еще столько же, если 
их не будут обижать. Мол, новый алюминие
вый завод на севере Казахстана стоимостью 
почти в миллиард «зеленых» уже строится. 

Г-да Бехор и Уайлд объяснили конфликт 
со своими бывшими доверенными лицами на 
российской территории — Владимиром Ли
синым, Олегом Дерипаской и другими — как 
попытку наемных работников восстать про
тив вскормивших и взлелеявших их хозяев. 
Сами «наемные работники» придерживают
ся другой точки зрения: просто они перерос
ли жесткую структуру TWG, в которой под
вергались мелочной опеке и не имели воз
можности выйти на оперативный простор. 

В любом случае TWG намерен трубить но
вый сбор и набирать новое поколение менед
жеров, которые помогут осиротевшим бри
танцам восстановить полнокровные отноше
ния с металлургическими гигантами. А так
же найти новых стратегических партнеров в 
лице администраций регионов, о чем было 
прямо заявлено на ланче. Англичане даже 
намекнули, что региональные администра
ции смогут рассчитывать не только на бри
танские кредиты на покрытие дефицита соб
ственных бюджетов, но и «на обеспечение 
интересов властей субъектов Федерации на 
регионообразующих предприятиях через 
акции, находящиеся в собственности TWG». 
Вполне вероятно, что иным регионам такое 
предложение может понравиться... А что 
потом? 

А. МИХАЙЛОВ. 

ПО МАТЕРИАЛАМ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ» 
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Б А Н И ГОРЯТ.. 
В последнее время 
участились случаи 
пожаров в банях 
и саунах. В области 
за истекшие декабрь 
и январь произошло 64 
таких пожара, нанесен 
материальный ущерб 
на сумму более 67 млн 
рублей. Основными 
причинами 
их возникновения 
явились нарушения 
правил монтажа 
и эксплуатации 
теплопроизводящих 
установок и печного 
отопления. 

За 1997 год в Орджоникидзев-
ском районе Магнитогорска в ба
нях произошло 14 пожаров. Мате
риальный ущерб от них составил 
9.575.000 рублей. Один из наибо-

БЕРЕГИТЕ 
ГАЗОПРОВОДЫ 

лее крупных пожаров произошел 23 
июня на ул. Революционной, 1 в 
пос. Карадырском. Огнем повреж
дена баня площадью 8 кв. м. При
чина пожара — неправильное уст
ройство дымохода и разделки печи 
в потолочном перекрытии бани. 
Ущерб от пожара составил 
2.475.000 рублей. 6 июля ночью на 
ул. Надежденской, 9 в пос. Димит
рова в результате пожара уничто
жены крыша бани и дверной блок. 
Его причина — короткое замыка
ние электропроводки. Ущерб со
ставил два миллиона рублей. 

Инспекция Государственного 
пожарного надзора ПЧ-24 Орджо-
никидзевского района обязывает 
руководствоваться при строитель
стве бань и саун нормами и прави
лами пожарной безопасности. В 
случае необходимости обращай
тесь за консультацией в органы 
пожарного надзора. 

С. БАЛДИН, 
ст. инспектор ПЧ-24. 

В нашем городе — 
мощная разветвленная 
сеть газопроводов 
низкого и высокого 
давления общей 
протяженностью 700 км. 
Их обслуживает служба 
подземных 
газопроводов — 
подразделение 
в составе 
ОАО «Межрайгаз». 

Большая часть газопроводов 
проложена в городской черте, где 
постоянно ведутся работы по бла
гоустройству и озеленению, стро
ительству и ремонту жилого фон
да, инженерных коммуникаций и 
дорог. Для обеспечения нормаль
ной эксплуатации газопроводов и 
исключения возможности их по
вреждения выделяется 15-метро
вая охранная зона. Организации, 
ведущие строительство, ремонт 
подземных коммуникаций, высад
ку деревьев в этой зоне обязаны 
согласовывать свои действия с 
ОАО «Межрайгаз» и выполнять все 
требования, указанные в письмен
ном уведомлении. 

Некоторые организации наруша
ют эти правила. Без согласования 
с ОАО «Магнитогорскмежрайгаз» 
с нарушением требований правил 
прямо на трассе подземного газо
провода расположилась автосто
янка «Мотор», недалеко от трам
вайного депо-3. Сквозные прохо
ды отсутствуют, гаражи и строе
ния расположены непосредствен

но над газопроводом. Несмотря на 
неоднократные обращения руко
водства ОАО в управление архитек
туры горадминистрации и к вла
дельцу стоянки, меры не приняты, 
газопровод не обслуживается дли
тельное время. Кто возьмет на себя 
ответственность за нежелательные 
последствия? 

При очистке улиц города от сне
га и грязи нередко повреждают 
сооружения на газопроводах: лома
ют крышки колодцев, сдвигают с 
места защитные ковера конт
рольных трубок и контрольных про
водников, что приводит к повреж
дению газопровода. И тогда газ 
находит кратчайший путь в подва
лы жилых домов и любых других 
зданий. Еще не забыт случай, ког
да на улице Полтавской бульдозе
ром был срезан конденсатосборник 
на газопроводе высокого давления. 

Участились случаи повреждений 
газопроводов в надземном испол
нении транспортными средствами. 
За короткий период погнуты газо
проводы по ул. Строителей, 17/1, ул. 
Менделеева, 16, пр. Металлургов, 
18, ул. Болотникова, 22, 37, ул. Кры
лова. Тревожит безразличие винов
ников, главная забота которых по
быстрее скрыться с места происше
ствия. А ведь необходимо было 
хотя бы анонимно сообщить о слу
чившемся в аварийную службу по 
телефону 04. 

А. АНДРЕЕВ, 
мастер службы подземных 

газопроводов 
ОАО «Магнитогорскмежрай

газ». 

Л РАЗАНИК ВКУСА 
Леплеби. папайя, рахат-лукум, кешью, ананасы 

в шоколаде... Экзотика, не правда ли? 
Но экзотика вполне реальная. 

Более 40 наименований орехов и сухофруктов 
в магазинах АО ((Универмаг» несомненно дадут 

ш возможность удовлетворить Ваш вкус. Орехи из Сибири 
• и Калифорнии, сухофрукты из Греции и Бразилии вкусны 

необыкновенно, а главное — полезны. 

Ядро орехов богато жирами, белками, калием, 
:, витаминами В 1 , В2, РР, С, А и Е. Орехи считаются 
• полезными для профилактики и лечения атеросклероза 

кровеносных сосудов. Белки орехов содержат почти все 
• незаменимые аминокислоты. Особенно они полезны при 
* восстановлении целостности поврежденных костей и 
JJ восстановления сил после инфекционных заболеваний. 

Орехи в смеси с сухофруктами по калорийности 
заменяют полноценный обед. Вот вам и сочетание 

приятного с полезным. 

Вам хочется попробовать абрикосовые косточки 
п и черешню в малиновом сиропе? А макадами в оболочке? 

л и полезное^ 

{ { М о л о д е * н 
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ЗАО «СТАНДАРТ-К» 
ОБМЕНЯЕТ АВТОРЕЗИНУ 
320X508R20 МАЗ - 6 шт. 

205/70к14ГАЗ-5шт. 
НА АККУМУЛЯТОРЫ 

6 СТ 190. 

ТЕЛЕФОНЫ: 

32-85-28 
с 8 до 17 часов, 
32-80-43 
с 13 до 21 часа. 

«1С: БУХГАЛТЕРИЯ» 
В ПОДРОБНОСТЯХ 

Отделение бизнес-образования ЦПК «ПЕРСОНАЛ», 
авторизованный учебный центр фирмы «1С» предлагают 

курсы обучения практическому применению 
компьютерной программы «1С: БУХГАЛТЕРИЯ»: 

для пользователей-новичков 
(недавно установили программу или собираетесь 

ее приобрести); 
для пользователей «со стажем» 

' (хотите более эффективно использовать возможности 
программы); 

УСЛУГА ДЛЯ БУХГАЛТЕРОВ 
Персональные консультации 

и практическая помощь в подготовке баланса 
и составлении бухгалтерской отчетности 

с использованием программы «1С: Бухгалтерия». 
33-24-14, 33-71-69, 33-69-10 (информация и запись). 

ЦПК «ПЕРСОНАЛ» ОАО «ММК» 
{Лицензия № А 330412 от 3.11.96 г.) 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА КУРСЫ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ подготовки 

ДОМАШНЯЯ 
МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА. 
Срок обучения - 1 месяц. 
Выдается свидетельство. 

Подробности и запись по телефону: 
33-38-66 с 9 до 16 часов. 

> Развал-
схождение 
Лазерный стенд 

> Шиномонтаж. 

> Жестяно-
сварочные 
работы. 

> Техническое 
обслуживание. 

>• Слесарные 
работы. 

Боксы курортной 
поликлиники if 

ЖДУТ ВАС' 
БЕЗ ВЫХОДНЫХ. С 

М У Ж С К А Я , 
Ж Е Н С К А Я , 
М А Н И К Ю Р 
по высшему 

классу. 
А Д Р Е С : 

у л . Р у ч ь е в а , 1 3 
( п а р и к м а х е р с к а я 

«Юлия»). 
Часы работы - с 9 до 
20 часов, без пере
рыва. 34-47-05. 

Г В магазинах благотворительного ф о н д а 1 

«Металлург» новое поступление товаров: 
• кондитерские изделия, 
I крупы и мука, 
| фарфоровая посуда, 
• трикотаж. 
I ЖДЕМ ВАС ЗА ПОКУПКАМИ В МАГАЗИНАХ: 
I «Ветеран-1» (пр. Сиреневый, 12), тел. 30-30-88, 

«Ветеран-2» (пр.Сиреневый, 16), тел. 30-81-33, 
«Милосердие» (пр. К. Маркса,121), тел. 34-76-17. 

Извещаем, что с 13 апреля магазины переходят 
на работу с одним выходным днем — 

воскресенье. 
Часы работы и время перерыва — прежние. 

I 
I 
I 
I 
к 

СОСТАВЛЕНИЕ СМЕТ 
В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

Отделение 
бизнес-образования 

ЦПК «ПЕРСОНАЛ» 
(лицензия А 330412) 

комплектует группы 
по учебным курсам: 

«Составление смет в строительстве». 
«Автоматизированный выпуск 

сметной документации». 
Дополнительная информация и заявки на 

обучение по адресам: 
ул. Кирова, 84а, каб. 306, 
ул. Калинина, 18, каб. 13. 

33-24-14,33-71-69, 33-69-10. 

Н А Р К О Д Е Л 
С о г л а с и я н а п р и е м 

н е т р е б у е т с я 
Очень многие жены алкоголиков 
с помощью «Наркодела», 
вылечили мужей и сохранили 
семью, добавляя «Наркодел» 
в суп, соус куда угодно. 

У ВАС ВСЕ В ПОРЯДКЕ 
В СЕМЬЕ? 

у/т Суворове- f 29/2 (ост.К.Маркс* 115) 
здание бывшего детского сада 

Пятница с 14-00 до 18-00, 
Суббота с 10-00 до 14-00 

Предъявителю рекламы 
скидка 5% ! 

В ост.дни—аптека «Мед.Центра 
ул. Суворов а 129/2 

МЕНЯЮ 
С доплатой 3-комнатную «брежневку» 44,9 

кв. м (неприватизированная, 3 этаж, телефон, 
все раздельно, балкон застеклен, кафель, ли
нолеум на «К. Маркса, 115») на неприватизи
рованные 2-комнатную «брежневку» (все раз
дельно) и 1-комнатную не менее 16 кв. м (одну 
с телефоном). Л\б, 1 этаж не предлагать. Тел. 
21-72-73. 

ПРОДАМ 
Диски УАЗ. Тел. 30-47-89 (после 18 часов). 
Цемент по 15 рублей за мешок. Тел. 21-

85-91 (после 20 часов). 
Сад в «Мичурина-1». Обр.: Советская, 215— 

13 (после 19 часов). 
Автомобиль ЕРАЗ. Недорого. Тел. 21-39-15. 

УСЛУГИ 
Ремонт телевизоров. Качество. Гарантия. 

Вызов бесплатный. Тел. 35-36-37. 
Ремонт швейных машин. Тел. 34-54-62. 

ТРЕБУЮТСЯ 
Работа. Тел. 34-25-57 (с 9 до 11 и с 20 до 22 

Установлю металлические балконные 
рамы любой конфигурации с 

отделкой деревом. Произвожу 
остекление и герметизацию рам. 

ТЕЛЕФОН 35-89-77 
(диспетчер, с 9 до 21 часа). 

М Ы Ж Д Е М В А С ! М Ы П О М О Ж Е М В А М ! 

Коллектив Т Э Ц скорбит по поводу смерти 
Б И Ш Л Я Г А 

I (етра Михайловича 
и выражает соболезнование семье н близким покойного. 

Коллектив нроектно-технологического центра ЗЛО 
«МАРС» скорбит но поводу смерти 

Б А Р К О В О Й 
Марии I i t I р о в н ы 

и выражает соболезнование семье и близким покойной. 

Коллектив мартеновского цеха скорбит но поводу смерти 
слляховл 

Сама га 
и выражает соболезнование семье п близким покойного. 

Коллектив огнеупорного производства скорбит но 
поводу смерти 

Л Е В А Г И Н О Й 
Пелаген Петровны 

и выражает соболезнование семье и близким покойной. 

Коллектив сортового цеха скорбит по поводу смерти 

дошковой 
Марин Захаровны 

и выражает соболезнование семье н близким п о к о й н о й . 

М П трест «Теплофикация» выражает соболезнование 
Карамьнпсвой Лидии Федоровне по поводу смерти отца 

К А М А Н И Н А 
Федора Дмитриевича. 

Коллектив огнеупорного производства скорбиi но 
поводу смерти 

Т У Р П О В О Й 
Екатерины'Илларионовны 

и выражает соболезнование семье и близким покойной. 

Коллектив отдела контроля качества и приемки 
продукции, совет ветеранов О Г К О А О « М М К » скорбят 
по поводу смерти 

С А М О Р О Д О В О Й 
Марины Львовны 

и выражают соболезнование семье н близким покойной. 

Коллектив управления подготовки производства 
скорбит по поводу смерти > 

М И Р О Ш Н И Ч Е Н К О 
Якова 11стровича 

п выражает соболезнование семье п близким покойного. 

Коллектив Л1111,-3 скорбит но поводу смерти 
ЕГОРОВА 

Александра Федоровича 
и выражает соболезнование семье п близким покойного. 


